

Reinhard Goerdeler

Gedenkworte

Gedenkworte von Reinhard Goerdeler am 20. Juli 1975 im Ehrenhof der Gedenk- und Bildungsstätte Stauffenbergstraße, Berlin

Wir trauern hier um die Männer und Frauen des 20. Juli und gedenken zugleich der Menschen, die die Freiheit höher setzten als ihr Leben. Sie alle sind uns Vorbild und mahnen uns, – heute und in aller Zukunft – Opfer zu bringen im Kampf gegen den, der die Macht ergreift und sie missbraucht.

Wir beugen uns vor denen, die die Feigheit überwinden, um in der mutigen Tat höchste Erfüllung zu finden. Gewissen und Pflichtauffassung lassen ihre Zweifel verstummen.

Wir ehren die, die sich bekannten, und auch jene, die sich in Not und Gefahr immer wieder bekennen werden, um Tyrannis, Unterdrückung und Ungeist abzuwenden.

Wir verneigen uns in Dankbarkeit vor den Toten und denen, die die gleichen Opfer für die Freiheit zu bringen bereit sein werden.